

Année 1937.

La Mission qui commencera le Dimanche 7 Mars. On s'y prépare par la prière et le 3 Mars, Monsieur le Curé est heureux de recevoir les R. R. P. L. Hannebert et Diernay Redemptoristes qui arrivent à Heng pour 3 Semaines jusqu'à Pâques. Aussitôt commencent les visites à domicile et le Dimanche 7 Mars, ouverture de la Mission. C'est tout de suite la grande foule qui suit avec beaucoup d'intérêt les prédications si fortes, si éloquents si émouvantes du R. P. Hannebert. Réunions et fête des Enfants, fête des morts, fête de S^{te} Thérèse, de S^t Joseph, tout est parfaitement préparé et exécuté avec l'aide du bon M^{re} le Vicair, l'Abbé Delbende, Secrétaire. Les Conférences aux Hommes et aux Dames ont très vif succès. Chaque soir l'Eglise est archi-comble pour entendre notre meilleur Prédicateur.

De magnifiques souvenirs sont distribués: Aux hommes et jeunes gens, de beaux crucifix. Aux Dames et jeunes filles de belles gravures du S. Cœur et de la S^{te} Vierge. Des chapellets, médailles, petites images.

Après les beaux offices de la Semaine Sainte, Communion de 400 hommes le jour de Pâques + 962 Dames et Enfants. Le soir, Clôture superbe et adieux des Missionnaires.

Sur 3.666 missions, 2.600 ^{sont} en âge de faire leurs Pâques.

Communion pascales en 1937: Chiffre global 1570 environ

Hommes et jeunes gens 490 "

Femmes et jeunes filles 945 "

Enfants n'ayant pas fait la Communion solennelle: 75

Durant la Mission = 3.712 Communions.

Les Pères ont Confessé: 7.320 personnes.

Comité de la Bonne Presse: Durant la Mission, on fonde un Comité pour la diffusion de la Croix du Nord.

Séances des Jeunes Filles. Les 11 et 18 Avril les Jeunes Filles donnent leur deuxième séance annuelle qui obtient un très beau succès. Les jolis ballets, richement costumés méritent le plus vif éloge. Malheureusement, la chère Sœur Pierre André, très fatiguée, aphone doit aller se reposer pendant quelques mois à la Maison-Mère d'Oderbronn. Espérons qu'elle nous reviendra bien guérie.

Fête de Sainte Jeanne d'Arc. Le Matin du Dimanche 9 Mai la 1^{re} Messe est chantée par la Chorale S.^t Cornille avec le concours de la Fanfare S.^t Cornille. A 3 heures, Défilé de la F.^t N. C.; Retour au Patronage avec allocutions de M.^r le Président Maurice Faydey Brumagne, de M.^r le Vicair et de M.^r le Curé. Puis commence la Foire aux plaisirs qui est très réussie. Beaucoup de monde, beaucoup d'animation. Tout se passe très bien.

Communions Solennelles & Confirmation. Le jour de la Pentecôte Belle Cérémonie de la 1^{re} Communion. Président: M.^r le Vicair de Lannoy. La Confirmation est donnée à Lannoy par Monseigneur Jantone assisté de Monseigneur Descamps.

Processions. Comme chaque année, les Processions du S.^t Sacrement sont très suivies et se passent avec ordre et piété. Jolis groupes. La Musique Municipale en uniforme et la Fanfare Saint Cornille prêtent leur concours.

Fête du Sacré-Cœur. Précédée par l'Heure Sainte, la Fête commence par les Communions privées. A 3h - Supplique. Salut Solennel - Acclamations - Procession aux Flambeaux.



Ligue F. A. C. F. Le Dimanche 20 Juin, ^{Assemblée générale} Assemblée générale de la Ligue - Environ 300 Ligueuses y assistent. Rapport de Madame Leclercq Motte, Présidente. Allocution de M.^{re} le Curé et intéressante Conférence du R. P. Gailliez. La fête se termine par une belle Tombola dont le gros lot est un billet de Euro. Félicitations et remerciements à Mademoiselle Rosalie Mulliez, la chevillière ouvrière de la Ligue.

La J. O. C. Le Dimanche 27 Juin, Fête très impressionnante de la J. O. C. - Prédications de M.^{re} l'Abbé Boussemart. Après la G.^{de} Messe, en la Salle des Têtes N. D. de Lourdes, Cérémonie de l'Affiliation de la Section Jociste d'Heem S.^t Corneille. Discours des Jeunes Présidents, de M.^{re} le Vicair, le dévoué Aumônier d'Heem et de M.^{re} le Curé. Clôture par le magnifique chant Jociste repris en chœur par la foule: "Debout l'appel du Christ résonne!".
 L'Après-midi, beaucoup de nos Paroissiens assistent au superbe congrès Eucharistique d'Armeypres

27 Juin 1937: LA CROIX DU NORD Affiliation de LA SECTION DES JOCISTES DE "LA SAINT-CORNEILLE" D'HEM



Regards droits, visages ouverts, les jociques, dans l'enthousiasme, préparent le Congrès de Paris par la prière, par le sacrifice. Leur rôle est modeste dans cet événement grandiose: mais ils le jouent de tout leur cœur. Les voici, groupés autour de leur curé, M. l'abbé Delcroix, qui a, à sa gauche, M. l'abbé P. Boussemart, aumônier de la Fédération de Roubaix-Tourcoing, et, à sa droite, M. l'abbé Delbende, vicair, aumônier de la section.

1937

A Paris. Le 11 et le 18 juillet, les Musiciens de la S.^t Cornille et les Jouistes se sont rendus à Paris sous la conduite de M.^r le Vicaire pour le Concours de fanfares et pour le grand Congrès de la S.O.C. N^o 8 S.^t Cornille, sous la Direction de Charles Debacker, a remporté de magnifiques succès en division d'Excellence. Les Jouistes sont revenus émerveillés et enthousiasmés.

Distribution des Prix. Le Dimanche 25 juillet eut lieu la Distribution des prix aux Enfants de nos écoles libres. Très beaux succès aux Examens: 13 Élèves sur 14 présentés ont été reçus avec Mention.

Patronages des Vacances - Les Garçons, dirigés par M.^r le Vicaire et les Filles par la Chère Sœur ont leurs réunions le Mardi, Mercredi, Jeudi et Vendredi de chaque Semaine. Promenades, Jeux, Cinéma, Couture, rien n'a manqué pour les intéresser et les amuser. Les Vacances se sont terminées par une petite Séance récréative donnée par les Garçons et Petites.

Assomption: Procession traditionnelle par la Vallée
Prédicateur: L'Abbé Boussermant.

Vridunum en l'honneur de N.D de Lourdes. Pendant le Pèlerinage diocésain, à la Paroisse, Salut avec Procession aux flambeaux et chants comme à Lourdes.

La Saint Cornille. Le 19, troisième Dimanche de Septembre, nous ramène la Fête du glorieux Patron de notre Paroisse. Le Lundi, Pèlerinage très suivi. Grande affluence. Prédicateur: L'Abbé Lamoot.

L'Adoration. Comme toujours, à la Cousterint, grande et belle Fête de l'Adoration préparée par un Vridunum. Prédicateur le R. P. Diermann, pénitencier. Belles Cérémonies et nombreuses Communions: en tout 1394. Le jour des morts, Pèlerinage au Cimetière.

Anniversaire de l'Armistice. Le 11 Novembre est fêté mieux que jamais. La foule nombreuse en notre vieille Eglise entendit les beaux chants de la chorale, les beaux morceaux de l'Harmonie Municipale et surtout le magnifique Sermon de M^r l'Abbé Debrune qui fit une profonde impression. Comme de coutume, il y eut le Pèlerinage au Cimetière, les Discours et le Banquet des Anciens combattants.

Fête S^{te} Catherine et S^t Edmond. A l'occasion de la S^{te} Catherine les Jeunes Filles de la réunion ont donné une belle Séance dramatique au profit de nos Ecoles libres, et ont offert à M^r le Curé leurs souhaits de S^t Edmond. Remarqué les jolis ballets des Marquis et des Marquises, des Bergers et des Bergères.

Dimanche 28 Septembre HEM
LA SAINTE-CECILE 1937
A LA FANFARE SAINT-CORNEILLE

Dimanche, à 9 heures, tous les membres de la Fanfare se sont rendus au cimetière pour prier sur les tombes des sociétaires disparus et déposer des fleurs.

A 10 heures, la Fanfare se rendit à l'église pour assister à la grand-messe où, pendant la cérémonie, elle exécuta, sous l'habile direction de son chef, M. Charles Debacker, les plus belles œuvres de son répertoire.

A l'issue de la messe, aux sons de vibrants pas redoublés, la Fanfare regagna son siège, où devait avoir lieu la remise de décorations aux vétérans.

Avant cette cérémonie, M. l'abbé Decopman, directeur de l'Union de Flandre, adressa aux membres de la Fanfare et aux nouveaux décorés ses plus vives félicitations. Il se dit heureux de constater le bel esprit de camaraderie et de dévouement que la Fanfare Saint-Corneille apporte dans toutes les fêtes organisées par l'Union de Flandre ; il l'invite à conserver cet esprit qui fait la force de tous les groupements. Puis M. l'abbé Decopman procéda à la remise des décorations.

Médaille du dévouement fédéral : MM. Maurice Vanderbruwaene, président d'honneur, et Paul Desmulliez, vice-président.

Médaille de 15 années de présence à MM. Charles Debacker, chef ; Marcel

Noulet, sous-chef ; Emile Prévost ; Edouard et Julien Debacker ; Jean, François et René Delattre ; Maurice Jourez, Henri Desmulliez, Louis Lepiat et Robert Leroux.

Pour terminer, M. l'abbé Delcroix, curé de la paroisse, adressa ses plus vives félicitations aux nouveaux décorés et ses remerciements pour le bien que la Fanfare ne cesse de faire dans la paroisse et pour les œuvres.

La société s'est ensuite rendue chez le président pour les souhaits de sainte Cécile.

LE BANQUET

Au banquet que présidait M. le curé, nous avons remarqué, outre les personnalités citées plus haut : MM. Delesalle, maire ; Beghin, adjoint, et quelques conseillers municipaux ; Michel Wibaux, président, et G. Crommelynck, président de l'Union des sociétés sportives de Roubaix ; G. Crommelynck, directeur de « La Saint-Georges » ; Jules Fontaine, président de la Fraternelle des A. C. ; Parent et Moerman, de l'Harmonie municipale ; Weckens, directeur de l'école Saint-Corneille ; le docteur Trinquet ; Mathieu, de la chorale paroissiale ; Segard, des familles nombreuses, etc.

Au dessert, M. M. Vanderbruwaene, président de la Fanfare Saint-Corneille, remercia tous ceux qui s'étaient associés à la cérémonie de la matinée et avaient rendu au regretté abbé Delebois, fondateur de la Fanfare, un juste hommage. Il invite ensuite les sociétaires à développer leur talent, de manière à augmenter la réputation de la société.

Saluant M. l'abbé Decopman, M. l'abbé DELCROIX, curé, remercia celui-ci de cette démarche de sympathie qui honorerait la Fanfare Saint-Corneille et salua MM. Michel Wibaux, Delesalle, maire, et les représentants des sociétés locales, des marques de sympathie qu'ils venaient de donner à la société.

M. l'abbé Decopman est heureux de constater l'atmosphère de cordialité et d'union qui règne à « La Saint-Corneille », gage de nouveaux succès. Il lève son verre à la prospérité de la belle phalange d'Heem, orgueil de l'Union de Flandre.

Tour à tour, MM. Moerman, de l'Harmonie ; Wibaux, des sociétés sportives ; Mathieu, de la chorale ; Delesalle, maire, se font l'interprète de leurs amis et concitoyens pour féliciter la Fanfare et ses dirigeants.

M. l'abbé Delbende, aumônier de « La Saint-Corneille », tire la conclusion de la journée, conviant les musiciens à se remettre au travail avec dévouement et persévérance.

Sainte Cécile: Comme de coutume, l'Harmonie Municipale, la Fanfare S.^t Cornille et la Chorale S.^t Cornille ont fêté la S.^{te} Cécile, chacune leur tour par une audition à l'Eglise pendant la 9^e messe. Un joyeux banquet a clôturé la journée.

Séance Récréative. Les 12 et 19 Décembre, la Section dramatique de la S.^t Cornille a donné une magnifique représentation du "Pirate de la Baltique", Jean Lemaire (le Pirate), Marcel Verkens, H.ⁿⁱ Bourgeois, Maurice Dumoulin etc. ont joué à la perfection aux applaudissements répétés d'une salle comble.

Noël
Belle fête, pieusement célébrée - nombreuses communications.
Arbre de Noël et Séance très intéressante.

Conférences de la F. N. C. Hiver 1937 - 1938
Octobre 1937: M.^r l'Abbé Moreaux -
"A l'Ecole des Grands Chefs."
Novembre 1937: R. P. Cailliez
"Nos raisons de croire."
Décembre 1937: M.^r Régent
"Visions d'Espoir et d'actualité."
Janvier 1938: R. P. Hennebert
"Le Communisme."
Février 1938: Chanoine Delbaut
"Le Catholicisme à l'Exposition de Paris."
Mars 1938: M.^r l'Abbé Lamoot
"Matt. Calbot."